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Chères et chers collègues, 

notre faculté se prépare à élire prochainement un nouveau bureau et une équipe de direction. Après 
trois années particulièrement éprouvantes pour notre UF, marquées notamment par la crise sanitaire et la 
rénovation des locaux, il est désormais temps de se tourner vers l’avenir. 

Les périodes de renouvellement du bureau sont toujours des moments clés pour la composante. Lors 
des précédentes élections en 2017 et 2020, Julien Morlier puis Léo Gerville-Réache ont proposé des listes 
d’union qui ont bénéficié d’un large soutien. Ces équipes équilibrées ont ensuite su instaurer un climat de travail 
serein sur la durée des mandatures. Aujourd'hui, nous souhaitons adopter la même approche avec la liste que 
nous vous présentons. Sa composition a été réfléchie selon des critères précis : une parité entre les enseignants-
chercheurs et les enseignants, une parité entre femmes et hommes, une place dédiée au site de Bayonne, une 
représentation de l'ensemble des quatre mentions, une part significative de responsables pédagogiques, et un 
équilibre entre membres élus précédemment et nouveaux élus. Nous soumettrons donc la liste suivante lors 
du scrutin qui se tiendra le 12 juin prochain : 

1 Cédric TERRET MCF Candidat au mandat de Directeur 

2 Ana RIBEIRO PRCE Candidate au mandat de Directrice-adjointe 

3 Ludovic FALAIX MCF Représentant Bayonne - responsable Master MAN MI2PAS 

4 Marina HONTA  PU Responsable Master MAN GSDT 

5 Francis DANDINE PRCE Responsable Licence ES 

6 Noémie PELLIZZON PRAG Responsable Licence EM 

7 Thierry WEISSLAND MCF Responsable Master APAS 

8 Karine ZLATNIK-SORGE PRAG Responsable Master MEEF 

9 Nathan RUYSSCHAERT PRAG Responsable L1 

10 Laure REMEGEAU PRAG Co-responsable Licence EM 

11 Léo GERVILLE-REACHE PU Responsable LAS - responsable Parcoursup 

Cette mandature débutera dans un contexte favorable. En effet, après une année difficile d’un point de 
vu logistique, nous sommes sur le point de réintégrer nos locaux entièrement rénovés. La campagne 
d'accréditation, qui a entraîné d’importants changements dans nos maquettes, est désormais terminée. Les 
formations qui en ont découlé ont été largement mises à l'épreuve cette année. Bien que nous puissions encore 
les faire évoluer au cours des trois prochaines années, elles bénéficieront d'une certaine stabilité. Enfin, en 
sortie de crise du Covid, l’équipe précédente a largement œuvré pour rétablir des effectifs étudiants adaptés 
garantissant ainsi des conditions de travail et d'études acceptables. 

Notre faculté va donc retrouver un environnement propice à l'étude et au travail. Tous les éléments 
semblent réunis afin que nous puissions consacrer les trois prochaines années à des projets visant à développer 
notre UF au sein de son écosystème et à lui assurer un rayonnement important. Dans cette optique, pour la 
prochaine mandature, nous proposons de centrer sa politique autour de cinq axes majeurs. 

Axe 1 : Veiller à la qualité de vie au travail et à la qualité de vie en études 

Notre objectif est de maintenir, voire améliorer, un environnement où il fait bon vivre, travailler et 
étudier. Cela implique d'adapter les rythmes, de garantir de bonnes conditions d'enseignement et d'optimiser 
l'utilisation des locaux dans l'intérêt de tous les usagers. Pour le personnel, cela signifie notamment mieux 
adapter les rythmes universitaires à l'ensemble de nos responsabilités : activités de recherche, examens, 
corrections, participation à des jurys ou encore responsabilités pédagogiques et administratives. Nous devons 
également mener cette réflexion en ce qui concerne les étudiants, de sorte à leur offrir des conditions de vie et 
d'études de qualité. Afin de maintenir des conditions d'enseignement optimales, il sera également fondamental 
de rester vigilants lors des prochains PGE afin de préserver notre potentiel d'encadrement, tout en veillant à ce 
que les effectifs étudiants demeurent en adéquation avec nos capacités d'enseignement et d'accueil. Enfin, il 
paraît important de poursuivre la réflexion sur l’occupation des locaux et installations, tant pour les bureaux et 
espaces de travail, que pour les lieux de vie étudiants qui doivent leur permettre de s’épanouir pleinement au 
sein de la faculté. 



Axe 2 : Consolider les partenariats existants et rechercher de nouvelles collaborations 

Les trois prochaines années offriront un contexte favorable au développement de la faculté.  Elles nous 
permettront de consolider les conventions déjà établies au cours des dernières années, tout en recherchant de 
nouvelles collaborations. Son rayonnement est en effet un élément important pour améliorer la 
professionnalisation de nos formations, favoriser l’insertion de nos diplômés, et soutenir nos activités de 
recherche. Cela implique nécessairement d'établir des liens solides avec divers acteurs issus de secteurs en 
relation avec nos programmes d'études. Avec l'intégration de l'apprentissage dans certaines de nos formations, 
les partenariats revêtent une importance d’autant plus accrue. En outre, la future présence du SMART en face 
de nos locaux constitue une véritable opportunité pour initier de nouvelles collaborations. 

Axe 3 : Renforcer l’antenne de Bayonne 

Il est important de rappeler le rôle stratégique du site de Bayonne au sein de notre faculté. Nous 
sommes pleinement engagés pour consolider et développer les activités de l’antenne, dans le but de fournir 
aux étudiants des opportunités d'études spécifiques tout en renforçant notre présence dans la région. Pour ce 
faire, il est essentiel de travailler à réaffirmer son identité et sa singularité, ainsi que de réfléchir à sa future 
intégration dans le campus des sports du Pays Basque, en veillant à ce qu'elle y trouve pleinement sa place. 

Axe 4 : Intégrer nos formations dans le SMART 

La construction du bâtiment SMART en face de nos locaux représente une opportunité exceptionnelle 
pour nos formations, nos activités de recherche et l'articulation entre les deux. Cette Unité de Service constitue 
un véritable atout pour développer des programmes novateurs axés sur l'analyse des pratiques sportives et la 
motricité en contexte écologique. Sa présence doit nous inciter à repenser certains contenus en Licence et 
Master afin de tirer pleinement parti de ses potentialités. En intégrant nos formations dans cet environnement 
technologique de pointe, nous serons en mesure de proposer des expériences d'apprentissage riches, 
motivantes, et en phases avec les avancées scientifiques actuelles. En outre, le bâtiment constitue une 
formidable opportunité d'établir de nouveaux partenariats avec des acteurs notamment du mouvement sportif 
ou du secteur de la santé. 

Axe 5 : Encourager le développement l’offre de formation au travers de Diplômes Universitaires 

La demande de formations dans les domaines du sport et de l'activité physique, pour la formation 
initiale ou continue, ne cesse d'augmenter. En plus de notre offre basée sur le LMD, il pourrait être intéressant 
d'explorer les possibilités offertes par les DU, qui constituent des leviers intéressants pour répondre à cette 
demande. Ces formations, caractérisées par leur grande flexibilité, permettraient également de valoriser les 
expertises de nos enseignants-chercheurs et enseignants. De plus, le développement de ce type de formations 
pourrait représenter à l'avenir une source de revenus complémentaire non négligeable pour la faculté. 

En nous portant candidats pour succéder à l'équipe précédente dirigée par Léo, nous tenons à lui 
exprimer notre gratitude pour son engagement envers notre composante. Son mandat de directeur a été 
marqué par de nombreux défis puisqu’il a dû gérer simultanément : la crise sanitaire, la mise en place de la 
nouvelle accréditation, la rénovation des locaux, ou encore la conduite du projet Campus 2023. Son 
engagement a permis à notre faculté de progresser et de se positionner favorablement pour l'avenir. En tant 
que nouvelle équipe candidate, nous nous engageons à poursuivre sur cette lancée, en faisant face aux enjeux 
actuels et en préparant l'avenir de notre composante avec responsabilité. 

Nous avons pleinement confiance en votre engagement continu et votre contribution essentielle à 
l'excellence de nos formations et à la réussite de nos étudiants. Ensemble, nous continuerons à œuvrer pour 
faire de la faculté des STAPS de Bordeaux un lieu dynamique où le savoir et les compétences sont construits et 
transmis, un lieu d'échanges enrichissants et un environnement propice à l'épanouissement de toutes et tous. 

Votre soutien est essentiel pour mener à bien notre projet commun. Merci d'avance pour votre 
confiance et votre engagement envers notre équipe. 
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